

TÉMOIGNAGE DE MOBILITÉ

ÉLISA, RÉPUBLIQUE TCHÈQUE | 2019-2020

Élisa, étudiante à l'École d'Histoire de la Sorbonne, est partie en échange 4 mois à l'université Charles de Prague (République tchèque) pendant son année de Licence 3 (année 2019-2020).

Les raisons de votre mobilité

Pourquoi avez-vous choisi de partir à l'étranger, et pourquoi en République tchèque ?

Je souhaitais vivre une nouvelle expérience, rencontrer de nouvelles personnes issues d'autres pays, découvrir une nouvelle culture, voyager, et m'ouvrir l'esprit. Le choix du pays s'est fait « par défaut » au départ : étant en double licence il n'y avait pas énormément de choix et je souhaitais avoir mes cours en anglais (ce qui n'était pas forcément possible en Italie ou en Espagne et j'avais quand même envie d'aller dans un pays inconnu). Parallèlement, en discutant avec d'autres étudiantes déjà parties, j'ai réalisé que cette destination me correspondait très bien.

Pourquoi avez-vous choisi Prague ?

On m'a toujours dit beaucoup de bien de Prague donc même si je ne connaissais pas du tout je n'étais pas inquiète.

Votre université d'accueil

Aviez-vous déjà entendu parler de l'université Charles de Prague ?

Non.

Comment s'est déroulé votre accueil au sein de l'université ?

Impeccable, tout est fait pour nous rassurer. On reçoit de nombreux mails avant la rentrée universitaire indiquant précisément ce qu'il faut penser à faire/ à prendre avant et pendant notre séjour. Une fois sur place il y a pré-rentree, visites des bâtiments, etc. Le personnel administratif est à l'écoute et souvent disponible. Il existe plusieurs organisations Erasmus (ESN, Oh My Prague, etc.) qui aident à s'intégrer et découvrir la ville.

Quel était votre cours préféré ?

Memory of Holocaust in Central Europe

Compétences linguistiques

Quel était votre niveau en anglais lorsque vous êtes arrivée ? Avez-vous progressé ?

B1/ B2. Oui, j'ai énormément progressé car j'étais très très peu à l'aise à l'oral en anglais et au bout de quelques semaines ça devenait naturel (même si toujours des fautes, plus aucune crainte de parler en anglais et j'arrive beaucoup mieux à m'exprimer).

Avez-vous pris des cours de tchèque ?

Oui, des cours de débutant en Tchèque.

La vie sur place

S'agissait-il de votre première fois en République tchèque ? Qu'avez-vous pensé de la vie sur place ?

Oui, très peu cher, vie facile (transports publics supers avec des Tramways toute la nuit). Cadre de vie très agréable (nombreux parcs).

Comment évaluez-vous le coût de la vie sur place ?

Très peu cher : le titre de transport étudiant était d'environ 5 euros par mois (pour tous les transports au sein de Prague), la pinte de bière à 1,5-2 euros.

Avez-vous bénéficié de bourses de mobilité ?

Oui, j'ai bénéficié de la bourse Erasmus+ études.

Quels conseils donneriez-vous à d'autres étudiants de Paris 1 intéressés par la même mobilité que vous ?

Suivre les groupes Facebook d'associations pour les étudiant.e.s Erasmus (moyen de faire des rencontres, de trouver des colocataires, d'être tenu informé des événements, etc.), et ne pas oublier qu'il n'y a pas l'euro (couronne tchèque).

Échanges interculturels

D'un point de vue culturel, diriez-vous que la République tchèque est différente de la France ?

Noël a une grande importance (décorations partout, plus qu'en France), fête nationale qui célèbre d'autres choses avec d'autres rituels, de nombreux lieux alternatifs, et une nourriture beaucoup moins raffinée.

Avez-vous observé des différences entre l'enseignement supérieur français et l'enseignement supérieur tchèque ?

L'enseignement français est centré sur l'écrit, la méthode est beaucoup plus exigeante.

Apports de la mobilité internationale

Quels ont été les apports de cette mobilité sur votre projet académique et/ou professionnel, mais également sur le plan personnel ?

Plus à l'aise en anglais, plus autonome, davantage envie de voyager, cette expérience m'a permis d'être beaucoup plus indépendante et de ne plus avoir peur de partir seule quelque part.

Quels sont vos projets à court-terme ?

Finir mon M1, faire une année de césure pour aller à l'étranger à nouveau, faire mon M2 toujours à Paris 1.

Où vous voyez-vous dans 10 ans ?

Euuuh, là comme ça je ne sais pas.

Envisagez-vous de vous expatrier ?

Oui ! En République tchèque (Prague) pourquoi pas car j'ai vraiment adoré, mais peut-être pas pour très longtemps non plus car les hivers sont rudes ! En Espagne j'aimerais beaucoup aussi.